

unternehmen Schritte zur politischen und ökonomischen Selbstbestimmung. (Beifall.)

Es erweitert sich die soziale Basis des Antiimperialismus, und es verstärkt sich die Rolle der kommunistischen Parteien. Trotz allem kam als Teil der Gegenoffensive des USA-Imperialismus der Faschismus in Chile, Uruguay, Brasilien und anderen Ländern an die Macht.

Dies ist nicht nur ein Versuch, den Befreiungsprozeß dieser Völker aufzuhalten, sondern stellt einen gefährlichen Herd der Provokation gegen den Frieden und sozialen Fortschritt im internationalen Maßstab dar. (Beifall.) Die Vernichtung des Faschismus in Lateinamerika ist heute eine große historische Aufgabe der gesamten Welt. (Starker Beifall.)

In Uruguay gibt es mehr als 6000 politische Häftlinge, viele Tote durch Folterungen. Parteien und Gewerkschaften sind verboten, Bücher werden auf dem Scheiterhaufen verbrannt. Der Terror wird begleitet von einer wirtschaftlichen Katastrophe, von Elend und Korruption. Aber der Kampf der Volkskräfte geht weiter.

Unsere Partei als Zentrum des Widerstandes kämpft für die Einheit aller Kräfte gegen die Diktatur; politische und soziale, zivile und militärische, religiöse und weltliche Kräfte. (Beifall.)

In der Welt wächst die Solidarität, die den Faschismus isoliert, darunter auch der Kampf der SED, wie es Genosse Honecker in seinem Bericht zum Ausdruck gebracht hat. Aus diesem Grund Genossen, vielen Dank dafür. (Starker Beifall.)

Der Kampf ist hart, aber unser Volk wird siegen! (Starker Beifall, Delegierte und Gäste erheben sich von den Plätzen.)

Es lebe der IX. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands! (Starker Beifall.)

Es lebe der proletarische Internationalismus! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Tagungsleiter Erich Mückenberger: Genossinnen und Genossen! Zur Begrüßungsansprache hat das Wort Genosse Zaid Haidar, Mitglied der Regionalleitung der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei (Irak). (Starker, anhaltender Beifall, Delegierte und Gäste erheben sich von den Plätzen.)

*Zaid Haidar, Mitglied der Regionalleitung der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei (Irak):* Werter Genosse Erich Honecker! Liebe Genossinnen und Genossen! Die Nationale Parteileitung der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei entbietet dem IX. Parteitag der SED im Namen aller Baath-Mitglie-